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Zusammenfassung

        
Bei 71 Patienten wurden bis zu 13 Jahre (Mittelwert 21,8 Monate) nach verschiedenen gefäßchirurgischen Eingriffen an der A. abdominalis 100 Real-time-Sonographien durchgeführt. Die Indikation zur Sonographie ergab sich u. a. aufgrund von Komplikationen in der frühen postoperativen Phase, durch auffällige Lokalbefunde und im Rahmen von klinischen Nachuntersuchungen. Sonographisch wurden u.a. 13 Anastomosen- und Prothesenaneurysmen, 19 Hämatome, 4 Lymphozelen, 3 Prothesenverschlüsse und 2 Protheseninfektionen aufgezeigt. Bei 45 Untersuchungen wurden außerhalb des Prothesenbereiches an den mituntersuchten Abdominalorganen zusätzliche pathologische Veränderungen nachgewiesen, die 13mal primär nicht bekannt waren (z. B. Hypernephrom, Lebermetastasierung, Hydronephrose). Die Real-time-Sonographie erwies sich bei Patienten mit aortalen Gefäßprothesen als relativ leicht durchführbares, aussagekräftiges Verfahren.


      
        
Summary

        
100 sonograms were performed in 71 patients up to 13 years of age (average 21.8 months) after various surgical interventions of the abdominal aorta. Patients were examined e. g. for complications in the early postoperative stage or abnormal local Findings and during clinical follow-ups. Ultrasound showed e.g. 13 aneurysms of grafts and anastomoses, 19 haematomas, 4 lymphoceles, 3 graft occlusions and 2 graft infections. Beyond the implantation site in 45 sonograms additional pathological findings were demonstrated, which were unknown in 13 patients (e.g. renal carcinoma, liver metastases, hydronephrosis). In patients with aortic grafts real-time sonography of the abdomen can be regarded as a relatively easily performed, valuable method.
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